
　政府・与党が今国会で成立を目指
すカジノ実施法案。短時間の審議で
採決を強行するなど論外です。衆院
でのわずかな審議でも次々と問題点
が明らかになっています。衆院内閣
委員会で政府を厳しく追及している
塩川鉄也議員に聞きました。

　世論調査では国民の 6～ 7 割はカ
ジノ解禁に反対しています。ギャン
ブル依存症や多重債務者が増加し、
生活破綻や治安悪化が懸念されるか
らです。

人の不幸で収益
　そもそもカジノは刑法で禁止され
た「賭博」という犯罪です。民間事
業者が設置・運営し、もうけを追求
する民設民営の「賭博」を解禁する
のは戦後初めてです。国会の参考人
質疑でも「人の不幸を最大化するこ
とで収益を上げる」（鳥畑与一静岡
大学教授）ものだとして強く反対す

る意見がでました。賭博の合法化を
「成長戦略」とすることに国民の理
解は得られません。
　審議を通じて明らかになった重大
な問題点の一つは、カジノ事業者が
客に賭け金の貸し付けができること
です。公営ギャンブルやパチンコで
はありえません。客は賭博資金を借
り、負ければ取り戻そうとさらに借
りる。過剰貸し付けへの歯止めもな
く、多重債務が確実に増えます。会
社の資金 106 億円を使い込み、実刑
判決を受けた大王製紙元会長は、借
り入れをきっかけにカジノにのめり
こみました。
　二つ目は、カジノ施設の面積の上
限値による規制を外したことです。
当初は、依存症対策のために「1 万
5 千平方メートル」という上限値で
もカジノの面積を規制するとしてい
ましたが、“事業者のビジネス計画
を縛りたくない”ということで、外
されました。重大な後退です。
　三つ目は、カジノを規制する「カ

ジノ管理委員会」がカジノを推進す
る機関になりかねないことです。管
理委員会の経費はカジノのもうけか
ら充てる仕組みになっています。石
井啓一ＩＲ（統合型リゾー卜）担当
相は“管理委員会の事務局にはカジ
ノの実態を知る人を任用することも
ある”と答弁しました。規制するど
ころか、カネも人もノウハウもカジ
ノ事業者に依存する“カジノ推進機
関”になってしまいます。

徹底審議が必要
　カジノ法案の背景にあるのは、米
国カジノ企業の要求です。
　事業者による貸し付けやカジノ面
積拡大の要求は、在日米国商工会議
所が意見書に盛り込んでいたもので
す。
　昨年 2 月にワシントンで開かれた
日米首脳会談の際（米国の経済団体
による安倍首相を歓迎する朝食会で
は、米側の企業参加者 14 人のうち 3

人がカジノ企業のトップでした。
　首相はその場で“カジノを推進す
るための法律をつくったと報告し
た”と私の質間で明らかにしました。
　条文が 200 を超える新法は介護保
険法以来です。そのときの審議は 3
国会にわたり、審議時間も 50 時間
を超えました。それを下回らない十
分な審議が必要です。
　日本共産党と立憲民主、国民民主、
自由の各党、無所属の会は徹底審議
を求める共同の取り組みを進めてい
ます。野党共同の要求事項をまとめ、
記者会見を繰り返し開くなど、かつ
てない国会共闘が進展していまい
す。徹底審議で問題点を明らかにし、
廃案に追い込むために力をあわせて
頑張ります。
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※日本共産党の見
解を紹介します

　日本共産党の志位和夫委員長は１２日「歴史的な米朝首脳会談を
心から歓迎する」とした談話を発表しました。
　「南北首脳会談と米朝首脳会談によって開始された平和のプロセ
スが成功をおさめるならば、世界史の一大転換点となり、地域の情
勢を一変させるものとなるだろう。」と述べ、日本共産党は、その
ためにあらゆる努力を続けるとしています。

「対立から対話へ」「世界平和の転換点に」
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歴史的な米朝首脳会談を心から歓迎
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28％
評価
非常に

　「よその国と争いごとが
おこったとき、けっして戦
争によって…じぶんのいい
ぶんをとおそうとしない」。
憲法施行後に全国の中学1
年生に配られた『あたらし
い憲法のはなし』では、紛
争の平和的解決をうたった
憲法9条をこう説明しまし
た。北朝鮮の核・ミサイル
問題をめぐる対話解決の動

憲法9条をどう評価するか

70％
評価する

ある程度評価

42％

きは、9条が生きて力を発
揮していることを示してい
ます。
　いま必要なのは憲法を変
えることでなく、憲法を生
かし北東アジアの平和と安
定を実現する積極的な外交
努力を行うことです。
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